

cincte, des constitutions qui nous ont régi à venir jusqu'à présent, depuis la grande charte jusqu'à la Constitution de 1867 en passant par celles de 1791 et de 1840. Nous avons dans cette nouvelle brochure de M. DeCelles un résumé de toute l'histoire politique de notre pays.

—  
 “*Journal de l'expédition du Chevalier de Troyes à la Baie d'Hudson, en 1886,*”  
 édité et annoté par l'abbé Ivanhoë Caron, missionnaire colonisateur.—La Compagnie de l'“Eclaircur” Beauceville, éditeur.

M. l'abbé I. Caron, vient d'enrichir notre littérature d'un précieux travail. Le journal du Chevalier de Troyes n'a jamais été publié et il est conservé à la Bibliothèque Nationale de Paris. C'est une relation intéressante du voyage fait en 1886 par le Chevalier de Troyes, ayant pour compagnons, entre autres, les frères d'Iberville, à la Baie d'Hudson, où ils avaient reçu ordre de déloger les Anglais. C'est donc un document fort intéressant que nous donne M. l'abbé Caron, sur l'époque des premiers explorateurs des lointaines régions du Nord.

M. l'abbé Caron a fait précéder le journal du Chevalier de Troyes d'un aperçu historique complet de toutes les expéditions qui furent faites à la Baie d'Hudson jusqu'au traité d'Utretch et il a accompagné le récit de l'explorateur d'un grand nombre de notes qui font voir en l'auteur un chercheur et un érudit.

D. P.

—  
*Le Pays d'Évangéline*, depuis son origine jusqu'à nos jours—collection laurentienne—par le Dr. Ed. D. Aucoin, membre de la Société historique de Montréal, directeur de la *Revue Acadienne*, précédée d'une préface de Casimir Hébert, et d'une introduction de Benjamin Sulte, Editeur: *Le Pays Laurentien*, G. Malchelosse, Montréal.—Parlant de l'ouvrage du Dr Aucoin, M. Benjamin Sulte disait: “Le docteur Aucoin va contribuer à faire comprendre aux Canadiens l'importance de ne pas désassocier les souvenirs de nos deux peuples. Les Acadiens si éloignés de nous pendant deux siècles et trois quarts se soudent maintenant avec nos petites colonies du bas du fleuve. La chaîne française va de l'isthme de Shédiac jusqu'au centre d'Ontario. Evidemment, nous avons gagné du terrain.”

En effet, le Dr Aucoin appartient à la phalange de ceux qui auront le mieux évoqué dans nos âmes le souvenir de la vieille Acadie et nous l'aura partant fait aimer davantage en racontant en une forme condensée les origines et les développements de ce pays légendaire, aux gens d'honneur et de vertu, héros à jamais célèbres d'un sombre drame.

